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Chères Drouaises 
Chers Drouais

En ce début d’année, permettez-moi 
avant tout de vous souhaiter une 
excellente année 2022, dont on sait déjà 
malheureusement, que les premiers 
mois seront perturbés par la persistance 
de la pandémie de Covid-19. À ce titre, 
le centre de vaccination intercommunal 
reste ouvert au complexe Paul-Bert, à 
l’attention des retardataires et de ceux 
qui ont besoin de recevoir leur dose de 
rappel afin de maintenir la validité de 
leur pass sanitaire. 

La période des fêtes vient de se terminer, 
avec je l’espère, de bons moments 
passés en famille. Nous avions déployé 
un dispositif particulier pour les 
animations de fin d’année : leur succès 
a été à la hauteur de nos espérances, 
avec une fréquentation importante de la 
ville, une affluence remarquable lors des 
Flambarts et des retours très favorables 
ne pouvant que nous encourager à faire 
encore mieux à la fin de cette année. 
Mais avant cela, nous allons dérouler le 
calendrier d’une année où de nombreux 
projets vont voir leur concrétisation. Fin 
décembre, nous avons voté le budget 
de la ville pour 2022. Il a été établi sur 
les mêmes bases fiscales que celles de 
1991... qui n’ont pas évolué depuis et nous 
espérons même commencer à baisser 
la fiscalité à partir du budget 2023. 
Tout cela étant bien entendu corrélé au 
maintien des dotations de l’État pour les 
prochains exercices budgétaires. 

 

« Une montée en gamme  
de la qualité du service rendu »

Ceci tranche, vous l’aurez compris, 
avec les intentions affichées par 
l’Agglomération du pays de Dreux. Avec 
tous les élus de la majorité municipale 
drouaise, délégués de l’Agglo, nous 
nous sommes fermement opposés à 
la moindre augmentation de la fiscalité 
locale, même si elle était présentée 
comme modeste, de l’ordre d’une 
douzaine d’euros par an. Ceci n’est 
pas un bon signal pour les habitants 
de la ville de Dreux que nous avons 
souhaités défendre en adoptant cette 
position. C’est un sujet majeur pour 
des contribuables déjà touchés par 
le retour de l’inflation, l’augmentation 
massive des carburants, du prix du 
gaz et celle promise de l’électricité 
dans les semaines à venir. 

Nous continuons à investir. Nous allons 
consacrer un budget très important à la 
voirie, dont nous avons triplé le budget. 
Nous affichons une volonté ambitieuse 
sur la qualité de service rendu aux 
Drouais dans le fonctionnement au 
quotidien, et nous sommes aussi 
sur une montée en gamme dans le 
domaine du social, avec l’ouverture 
de deux centres sociaux pour lesquels 
nous venons de conventionner avec 
la Caisse d’allocations familiales, 
ce qui se traduira d’ailleurs par des 
recrutements. 

Nous sommes dans un contexte 
budgétaire parfaitement maîtrisé. Sur 
l’investissement, nous avons voté 
25,6 millions d’euros. Les premiers 
résultats vont être visibles, avec la fin 
des travaux de la place Rotrou, mais 
également le début de l’aménagement 
de la Blaise, quai aux Arbres ou square 
de la République. Nous attendons la 
fin des études et il y aura un début de 
travaux en 2022 qui montrera l’esprit 
de ce que nous voulons pour la trame 
bleue dans le centre-ville.

Bien à vous  
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édito
par Pierre-Frédéric Billet
Maire de Dreux
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Les Festivités  
ENCHANTÉES 

à Dreux
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Les Flambarts

A
près deux ans d’absence, les Flambarts ont fait un retour triomphant dans la cité durocasse et dans le 
cœur des spectateurs venus d’ici et d’ailleurs. Sans nul doute, l’édition 2021 restera dans les mémoires 
tant elle était attendue par tous et tant les efforts déployés ont été considérables pour la maintenir. Vous 
étiez des milliers à ce rendez-vous festif et populaire. À découvrir toute la richesse de cette manifestation. 

À partager ces spectacles hauts en couleurs, en musique et en confettis. Une parenthèse hors du temps qui a révélé 
toute la puissance, la créativité et l’ancrage des Flambarts en terre drouaise ! 
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EN BREFactualités
Début décembre, Pierre-Frédéric 
Billet, maire de Dreux, a reçu 
François Hollande, ancien 
président de la République, dans 
le cadre de son déplacement au 
sein de la cité durocasse. Le maire 
de Dreux a tenu à cet accueil 
républicain de l'ancien chef de 
l'État, qui a signé le livre d'or de 
la Ville, paraphé avant lui par le 
général de Gaulle et Jacques Chirac.  
« Toute ma gratitude à Pierre-
Frédéric Billet pour cet accueil et 
pour le travail fait en faveur des 
Drouaises et des Drouais. Avec 

mes encouragements à tous les 
élus, au-delà des sensibilités 
politiques, » a écrit l'ancien chef 
de l'État.

Au terme d'un échange chaleureux, 
François Hollande s'est ensuite 
déplacé au lycée Branly où il 
a rencontré quatre classes de 
l'établissement, avant de se rendre 
à la librairie La Rose des Vents 
pour y dédicacer son dernier 
ouvrage intitulé Affronter. François 
Hollande a terminé sa journée en 
terre drouaise au Ciné-Centre où il 
a pu échanger avec les habitants. 

Un accueil républicain

Association reconnue d'utilité 
publique, de défense et de 
représentation des personnes 
en situation de handicap, l’APF 
France handicap est présente 
sur le territoire drouais. Tous 
les premiers jeudis du mois 
(hors vacances scolaires), des 
permanences sont organisées à 
la maison Proximum des Bâtes. 
Ces rendez-vous ont pour objectif 
de construire collectivement et 
en lien avec la ville des projets 
autour du handicap, de lutter 
contre l'isolement et créer du lien 
social. L’association accompagne 
également les personnes dans 
les démarches administratives, 
et redirige vers la MDA (Maison 
de l'Autonomie) de Dreux.  

Prochaines permanences MP 
des Bâtes dès 2022 : 

> Jeudi 6 janvier : 14h-16h30  

> Jeudi 3 février : 14h-16h30 

Vous souhaitez être bénévole ? 

Vous avez une question ?  

Contactez l’association au 
02.37.28.61.43 ou par mail  
dd.28@apf.asso.fr

REPORT

Compte-tenu de la situation 
sanitaire, le Banquet des Seniors 
initialement prévu le vendredi 28 
janvier est reporté à une date 
ultérieure. 

Des projets avec  
l’APF France handicap

La taxe locale sur  
la publicité extérieure

La taxe locale sur la publicité 
extérieure est due par toutes 
les entreprises, quelle que soit 
la nature de leurs activités 
(commerciales, industrielles, de 
services). 

La collectivité a fait le choix 
d’appliquer les tarifs maximaux 
en vigueur, révisés tous les ans. 

Le redevable doit effectuer une 
déclaration annuelle avant le 
1er mars de chaque année, au 
moyen du formulaire Cerfa  
n° 15702*02. 

Le recouvrement de la taxe est 
opéré à compter du 1er septembre 
de l’année d’imposition (année n). 

Si vous n’avez pas renseigné le 
formulaire pour les années 2020 
et 2021, il est encore possible de 
le faire. 

Le formulaire Cerfa  
est à transmettre : 

•  Soit par courrier :  
Ville de Dreux 
2, rue de Châteaudun 
BP 80129 
28103 Dreux cedex 

•  Soit par courriel :  
tlpe@ville-dreux.fr 

Reportée en raison de la crise 
sanitaire, l’Enquête de recensement 
se déroulera du 20 janvier 2022 
au 26 février 2022.  Les personnes 
concernées seront informées début 
janvier 2022 par un agent recenseur 
qui déposera dans les boîtes aux 
lettres un courrier explicatif ainsi 
que la notice pour se recenser 
sur Internet. En effet, à partir du  
20 janvier, vous pourrez directement 
vous recenser sur le site   
www.le-recensement-et-moi.fr. Une 
solution plus simple et plus rapide !  

Vous souhaitez bénéficier d’une 
bourse au permis de conduire ?

Pour cela vous devez être : 

• âgé de 18 à 25 ans
• Résider à Dreux
•  Avoir un projet 

socioprofessionnel/scolaire
•  S’investir dans un projet 

d’intérêt collectif au service 
de la Ville.
Pour déposer votre dossier : 

02.37.38.87.81  
(Service Jeunesse)  

ou 02.37.38.55.95 (BIJ).  
Dépôt des dossiers  
avant le 13 janvier.

Recensement 2022  Bourse au permis  
de conduire

Les 9 et 10 décembre, la Ville de 
Dreux a accueilli à l’auditorium 
de l’Odyssée la troisième édition 
du séminaire culturel itinérant 
« Essentiels en 2022 », initié par 
la Direction régionale des affaires 
culturelles Centre-Val de Loire 
(Drac). L’occasion pour les élus 
et les professionnels du secteur 
d’échanger autour de la thématique 
« Quelle stratégie pour le 
patrimoine et la culture en Centre- 
Val de Loire ? ». Interventions, 
débats, tables rondes et visites 
des sites culturels et patrimoniaux 
de la Ville ont ainsi rythmé les 
deux journées. À l’occasion de 
l’ouverture du séminaire, Pierre- 
Frédéric Billet, maire de Dreux, a 
vivement remercié la Drac d’avoir 

choisi la cité durocasse pour 
cette troisième année et insisté 
sur l’importance de transmettre la 
culture à nos jeunes générations. 

Ces journées de rencontres 
et de coopération à l’échelle 
régionale sont importantes 

car elles permettent de 
trouver des solutions 

concrètes de coopération 
pour continuer de valoriser 
nos sites, nos équipements, 
et d’impliquer les habitants 
de tout âge dans les projets 
culturels de leur territoire.  

C’est dans cette démarche 
collaborative que Fouzia Kamal, 
adjointe à la culture, et Damien 
Chantrenne, directeur du musée 
d’Art et d’Histoire de Dreux, ont 
également présenté le prochain 
projet - Les accrochages citoyens - 
une exposition pensée et conçue 
par des Drouais et qui sera visible 
à partir de mars 2022 au Musée 
d’Art et d’Histoire.

Deux journées de rencontres  
pour valoriser la culture 

1.000. C’est le nombre de boîtes 
de Noël qui ont été récoltées lors 
de l’opération « Un Noël pour 
tous ». Un succès pour cette 
action solidaire portée par deux 
euréliennes, Lucile Rouillon et 
Marion Stinat, et qui permettait 
à chacun de déposer en fin 
d’année des boîtes contenant 
des produits à destination des 
publics en situation de difficulté. 
Pour cette seconde édition, des 
établissements scolaires drouais 
ont aussi joué le jeu ; les jeunes 
femmes se sont ainsi rendues au 
lycée Rotrou mi-décembre lors 
de la clôture de l’opération pour 
recueillir les 90 boîtes données 
par les élèves. Toutes seront 
progressivement remises aux 
bénéficiaires d’associations et 
structures solidaires. C’est par 
exemple le cas d’Épices & A’, 

l’épicerie du CCAS, qui a été livrée 
de 160 boîtes. À ces dons s’ajoutent 
également d’autres présents pour 
les bénéficiaires...Comme chaque 
année, la structure communale 
offre aussi des cadeaux. 

Des attentions qui font 
toujours plaisir en cette 
période. C’est important 
pour les familles, mais 

aussi pour nos équipes, 
nos bénévoles qui 

apprécient ces moments 
de partage. Cette année, 

nous offrons de jolies 
tasses remplies de petites 
gourmandises, et chaque 
enfant aura son père Noël 

en chocolat, 

confie Mounir Chakkar, adjoint aux 
solidarités à la Ville de Dreux.

Un Noël solidaire
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Renouvellement et modernisation 
du matériel, nouveaux véhicules, 
création d’une brigade moto : en 
quelques mois, les changements 
ont été nombreux au sein de la 
police municipale drouaise. Et 
ce n’est pas terminé, puisque 
les agents viennent de suivre 
la formation qui les autorise 
depuis quelques jours à porter en 
permanence une arme de poing 
au cours de leurs vacations. Un 
changement de taille pour les 
agents du service qui viennent 
de satisfaire aux exigences de la 
formation. 

Nous avons suivi 45 
heures de formation pour 

pouvoir satisfaire, après un 
examen final, au port de 

l’arme.  C’est une formation 
poussée, 

explique un agent de la police 
municipale, lui-même ancien 
gendarme. C’est donc équipés d’un 

pistolet de type Glock 17, que les 
policiers municipaux patrouillent 
depuis quelques semaines. 

Les agents viennent 
également de recevoir des 

caméras piétons de nouvelle 
génération permettant de 
sécuriser leur travail en 

cas de difficulté lors d’une 
intervention,

précise Pierre-Frédéric Billet, maire 
de Dreux. 

  Un armement 
complet

En matière d’armement, les 
policiers municipaux disposent 
également d’une "gazeuse", d’une 
matraque réglementaire et seront 
prochainement équipés d’un pistolet 
à impulsion électrique, soit toute une 
gamme de matériels autorisant une 
réponse proportionnée au niveau 
d’agressivité auquel les agents 
peuvent être confrontés dans le 
cadre de leurs interventions. Un 
armement collectif est également à 
leur disposition avec le lanceur de 
balles de défense (LBD) pour éloigner 
les individus les plus belliqueux.  
« Il faut un armement proportionné et 
gradué entre la gazeuse et le Glock, 
il faut un armement intermédiaire 
selon les circonstances. » 

Dans les semaines à venir, l‘effectif 
s’enrichira de quatre nouveaux 
agents. « Nous allons commencer à 
travailler en soirée en début d’année. 
L’idée est de prolonger le service, 
au moins du jeudi soir au samedi 
soir, pour éviter les nuisances, 
notamment aux heures de sorties de 
bar. »

  Caméras plus 
performantes

Pour maximiser l’efficacité du 
dispositif de sécurité urbaine, il 
faut aussi avoir les yeux partout. 
C’est la mission des agents du 
Centre de surveillance urbain et 
opérateurs de vidéoprotection 
qui ont les yeux rivés sur un mur 
d’écran où rien n’échappe à leur 
sagacité. Là encore, un effort sera 
consenti pour améliorer la qualité 
du matériel et le maillage du 
territoire.  De 7 caméras en 2000, 
la ville dispose désormais de 67 
caméras urbaines, sans compter 
celles installées dans les bâtiments 
recevant du public. Le maillage va 
rapidement s’enrichir d’un nœud 
urbain de vidéoprotection Dreux-
Vernouillet avec caméras de lecture 
de plaques d’immatriculation et de 
caméras "intelligentes" en entrée 
de ville. 

Nous allons surtout 
renouveler le matériel, avec 

du numérique, ce qui permet 
à la fois de bien surveiller ce 
qui se passe et une meilleure 

exploitation judiciaire des 
images. C’est encouragé par 
les services de l’État. Nous 

espérons ensuite élargir 
aux communes autour de la 
couronne urbaine, comme 

Garnay, Luray, Tréon ou 
Sainte-Gemme-Moronval, 

Mézières. Toutes les 
communes du bassin de vie 
qui le souhaitent, pourront 
avoir un opérateur à Dreux.

sécurité PRÉVENTIONUn équipement de pointe  
pour plus d’efficacité

R
ecrutements en cours, formations, une dotation en matériels aux dernières normes technologiques...  
la police municipale drouaise monte en compétences. Et dans les semaines à venir, sa présence sera 
encore plus visible avec un élargissement de ses amplitudes horaires.

Le Contrat de sécurité intégrée  
sera bientôt signé

L
ors du dernier Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance, Pierre-Frédéric Billet, maire 
de Dreux et Françoise Souliman, préfet d’Eure-et-Loir, ont annoncé la signature d’un contrat quinquennal 
destiné à renforcer la collaboration entre tous les acteurs engagés dans la lutte contre la délinquance.

 Yves LE CALVEZ
 Yves LE CALVEZ

La dernière réunion trimestrielle des 
acteurs du Conseil local de sécurité 
s’est déroulée au début du mois de 
décembre. L’évolution des chiffres 
par rapport à 2019, dernière année 
de référence hors Covid, a permis 
de constater une amélioration sur le 
plan de la délinquance locale, mais 
la mobilisation reste de mise. 

La police municipale  
se renforce, nous aurons 
20 agents début 2022, ils 

sont armés depuis quelques 
jours et ils vont commencer 

à travailler en soirée.  
La brigade motorisée que 
nous avons mise en route 
réalisera des missions en 

coordination avec la police 
nationale, 

explique Pierre-Frédéric Billet.

« Les chiffres sont plutôt bons, » 
ajoute Françoise Souliman, préfet 

d’Eure-et-Loir. « Notamment sur 
les atteintes aux biens et sur 
les violences urbaines. Il y a un 
phénomène assez nouveau, avec 
une augmentation exponentielle, 
il s’agit des rodéos. » Une 
augmentation qui s’explique par 
le nombre de signalements en 
forte progression. « Nous avons 
enregistré beaucoup plus de mains 
courantes. La parole s’est libérée. »

  Améliorer la 
qualité de la 
vidéosurveillance

Pour améliorer encore l’efficacité 
des forces de l’ordre, Françoise 
Souliman a annoncé la signature 
prochaine d’un Contrat de sécurité 
intégrée, d’une durée de cinq 
ans. L’idée étant également à 
terme d’élargir le dispositif de 
vidéosurveillance avec d’autres 
communes autour de Dreux. 

Sur le plan judiciaire, Rémi Coutin, 
procureur de la République, donne 
rendez-vous début 2022 pour la 
concrétisation d’un certain nombre de 
projets. « Nous allons voir comment 
mettre en rapport, le parquet, la police 
municipale et la police nationale, 
il est important qu’il y ait des 
échanges dans l’accompagnement 
des missions de police judiciaire. » 
Dans ce domaine, le procureur 
de la République plaide pour un 
renforcement des compétences des 
policiers municipaux dans la maîtrise 
des actes de procédure. « Mon intérêt 
en tant que procureur est que lorsque 
la police municipale transmet la 
procédure à la police nationale, il faut 
qu’elle soit déjà bien enclenchée. » 

2022 débutera donc par la signature 
de ce nouveau contrat. « Nous 
serons l’une des premières villes de 
France à le signer, c’est important, » 
se réjouit Pierre-Frédéric Billet.
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INAUGURATIONl’essentiel

Joséphine Baker entre 
dans l’histoire drouaise 

A
ucune maison n’est encore sortie de terre dans le nouveau lotissement de Flonville que déjà la 
rue principale de ce futur quartier familial est porteuse d’un nom hautement symbolique, celui de 
Joséphine Baker récemment entrée au Panthéon. L’inauguration a eu lieu vendredi 3 décembre en 
présence de l’un de ses fils, Brian Bouillon-Baker. 

Longue vie à cette nouvelle 
rue Joséphine Baker qui 
accueillera bientôt des 

maisons, des familles qui,  
je l’espère, cohabiteront 

dans un avenir arc-en-ciel. 

C’est en ces mots que Brian Bouillon-
Baker, septième enfant de la célèbre 
tribu arc-en-ciel de l’artiste franco-
américaine, s’est exprimé, ému, à 
l’occasion du baptême de cette 
rue nouvellement créée et qui sera 
l’artère principale des 37 habitations 
individuelles bientôt construites à 
Flonville. Un moment fort pour celui 
qui a hérité, au même titre que ses 
11 frères et sœurs, d’un patrimoine 
culturel immense. Joséphine Baker 
est, depuis le 30 novembre 2021, 
la sixième femme à être entrée au 

Panthéon. Elle est aussi la première 
femme noire à avoir reçu cet 
hommage républicain. Joséphine 
Baker, icône des Années folles et 
résistante, continue de marquer 
l’histoire et la mémoire collective. 
Les Drouais n’ont pourtant pas 
attendu l’annonce officielle de son 
intronisation pour la célébrer. 

  « Un exemple  
parfait d’intégration » 

Au printemps dernier, la Ville de 
Dreux, désireuse de promouvoir 
l’égalité femme-homme et de 
féminiser le nom des rues, avait 
organisé une consultation publique 
en ligne. Parmi les six noms 
proposés, celui de Joséphine Baker 
était arrivé dans le trio de tête (avec 
Édith Piaf et Olympe de Gouge). 

« Nous nous sommes aperçus qu’à 
Dreux, seulement 2% des rues 
portaient le nom d’une femme 
célèbre, » rapporte Pierre-Frédéric 
Billet, maire de Dreux. « Avec l’équipe 
municipale, on a décidé que durant 
ce mandat toutes les nouvelles rues 
auraient des patronymes féminins. 
C’est important : on veut rééquilibrer 
les choses. Beaucoup sont des 
oubliées de l’histoire. Joséphine 
Baker est une artiste immense. 
Une résistante. Une femme 
extrêmement généreuse. Une 
femme universelle, mais un destin 
français à la fois dans l’esprit, dans 
la construction, dans l’appréhension 
des cultures, des religions... Et c’est 
ça la France. Joséphine Baker est un 
exemple parfait d’intégration. » 

  Des valeurs  
universelles  
à transmettre 

Plus qu’une artiste emblématique, 
Joséphine Baker incarne toujours le 
modèle d’intégration républicaine et 
de diversité. Des valeurs universelles 
de fratrie appliquées au sein même 
de sa famille nombreuse avec ses 
12 enfants adoptés, originaires de 
nombreux pays et de toutes les 
cultures, et qu’elle appelait parfois 
sa « petite Onu familiale, pour 

démontrer qu’elle serait plus solidaire 
que la grande, raconte Brian Bouillon-
Baker. Elle affirmait aussi que c’était 
par l’éducation qu’on arrivait à la 
tolérance. » Ce que confirme le sous-
préfet de Dreux, Xavier Luquet : 

Les familles qui vont habiter 
dans cette rue écriront 
“ j’habite rue Joséphine 

Baker, ” tout comme leurs 
enfants à l’école. C’est un 

symbole encore plus beau ! 

Pierre-Frédéric Billet, maire de Dreux,  
a dévoilé aux côtés du sous-préfet, 
Xavier Luquet, et de nombreux membres 
de l’équipe municipale, une plaque à 
l’effigie de Joséphine Baker.  

3 questions à  
Brian Bouillon-Baker

Fils de Joséphine Baker et auteur  
de Joséphine Baker, l’universelle

Les Drouais ont voté pour votre mère :  
que ressentez-vous ?    

Au nom de ma famille et au nom de ma mère, nous tenons déjà à 
remercier tous les Drouais et les Drouaises. Nous sommes très 
touchés. Ma mère serait très fière, car son nom a été choisi à l’unanimité 
par les habitants. Il s’agit là d’une véritable démarche citoyenne : une 
initiative forte qui fait écho aux valeurs qu’elle défendait.  

Une rue Joséphine Baker à Dreux :  
qu’est-ce que cela vous inspire ? 
Dreux est une ville ouverte au partage et à la tolérance. Ma mère 
serait donc ravie qu’une ville, comme la vôtre, garde en mémoire les 
engagements qu’elle a pris pour notamment la mixité, la fraternité 
universelle et aussi pour les combats qu’elle a menés contre le 
communautarisme, l’intégrisme ou encore le racisme. 

Les projets audiovisuels se multiplient 
autour du destin de votre mère.  
Pouvez-vous nous en dire plus ?  

Bientôt, on découvrira une mini-série de 8 épisodes : un biopic 
distribué à la fois par Canal + et Netflix. Il y aura aussi une série 
d’animation avec France Télévisions destinée au jeune public. Un 
documentaire sera également consacré à la tribu arc-en-ciel. Tout le 
monde se demande si ma mère a réussi à créer cette famille solidaire 
et tolérante qu’elle revendiquait tant. La réponse est oui !  

Joséphine Baker, 
une source  
d’inspiration

Son entrée au Panthéon fut 
pour beaucoup de Français 
l’occasion de (re)découvrir le 
parcours unique de Joséphine 
Baker. Plus qu’une vedette du 
music-hall dans les années 30, 
véritable performeuse de scène, 
l’artiste est aussi une résistante, 
une militante engagée. Elle fait 
partie de celles qui dans l’ombre 
ont joué un rôle important dans 
la Libération de la France. 

Pendant la Seconde 
Guerre mondiale,  
elle a notamment 

été agent de liaison, 
espionne pour les Forces 

françaises libres. 

Un engagement qui lui a valu 
de nombreuses distinctions : 
Chevalier de la Légion 
d’honneur à titre militaire, 
Croix de Guerre 1939-1945 
avec palme, Médaille de la 
Résistance (avec rosette)... 
Quelques années plus tard, 
elle défendait avec Martin 
Luther King, la cause des 
droits civiques. Une trajectoire 
multifacette qui ne cesse 
d’inspirer.  Julie CASSIAU
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finances DOSSIER

Budget 2022 
« Nous devons continuer à investir » 

L
es élus ont voté leur second budget à l’occasion du dernier conseil municipal de l’année 2021  
le 14 décembre dernier. Un budget qui se veut ambitieux pour la qualité de service rendu aux Drouais,  
 avec un point fort... l’attractivité du territoire dont la redynamisation du centre-ville.  

Le budget 2022 s’inscrit dans une dynamique identique à celui de l’année 2021.  Il s’élèvera donc à 74 millions 
d’euros répartis comme suit :  

Investissement

 25.637.530 €

Fonctionnement

48.778.111 €

Dont 20 millions  
pour les grands projets 

Cuisine  
centrale

600.000 €

Sûreté 
Bât. Minelli
700.000 €

École 
des Bâtes
200.000 €

Complexe  
patinoire

5.000.000 €

Boulevard 
de l’Europe
1.890.000 €

Place 
Rotrou

1.340.000 €

Voiries 
diverses

2.845.000 €
  Répartition par 
fonction du budget  

>  Sécurité (police municipale)  
2.339.269 €

>  Enseignement, formation  
professionnelle et apprentissage  
7.110.346 €

>  Culture, vie sociale, jeunesse, 
sports et loisirs  
11.640.362 € 

>  Santé et action sociale (CCAS)  
4.949.401 € 

>  Aménagement des territoires et 
habitat  
6.513.787 €

>  Action économique  
1.294.386 € 

>  Environnement  
1.780.518 €

>  Transports (voirie)  
10.242.127 €

  Répartition des dépenses de fonctionnement 

 53% Charges de personnel

 24,7% Charges à caractère général 

 12 % Charges de gestion courante

  8,3 %   Amortissements

2%  Frais financiers

Pierre-Frédéric Billet analyse le budget 2022 
Pierre-Frédéric Billet, maire de 
Dreux, analyse les données du 
budget 2022. « Il y a une montée 
en qualité des services que nous 
offrons à l’ensemble des Drouais, 
avec notamment la mise en place 
de deux centres sociaux à travers 
une convention signée avec la 
Caisse d’allocations familiales 
(Caf), avec toute une série de 
mesures avec un Contrat territorial 
de service aux familles. C’est une 
politique sociale globale pour toute 
la ville et l’on assume en recrutant 
en conséquence, parce que cela 
demande des effectifs qualifiés et 
que la Caf nous finance pour cela. » 
Le budget de fonctionnement 
passe ainsi à 48 millions d’euros.  

  25,6 millions  
d’investissements 

On investit sur l’humain, 
dans un contexte budgétaire 
parfaitement maîtrisé. Nous 
sommes dans les critères, 
voire en dessous, de ceux 
des villes de même strate. 

Le maire a tenu à mettre en exergue 
quelques chiffres significatifs, à 
l’image de la Caisse des écoles, où  
« nous avons abondé à hauteur 
de 1,7 million d’euros, un million 
d’euros pour le Centre communal 

d’action sociale (CCAS) et les 
subventions aux associations pour 
1,5 million d’euros, en augmentation 
de 100.000 €. » 

En ce qui concerne le budget 
consacré aux investissements, il 
s’était élevé à 28 millions d’euros en 
2021. « Nous votons 25,6 millions 
en 2022 avec les principaux 
programmes que sont la patinoire, 
les études de la cuisine centrale, 
les travaux de restauration du 
patrimoine historique, la réfection 
des groupes scolaires, le budget 
voirie que nous avons triplé et la 
rénovation urbaine des Bâtes. La 
baisse de l’investissement vient 
d’un souci que nous rencontrons. 
On a des difficultés à pouvoir 
engager nos dépenses. Pour deux 
raisons : les services sont un peu 
surchauffés et l’on ne peut pas 
aller au-delà ; les entreprises qui 
connaissent actuellement une forte 
croissance répondent de moins en 
moins. Elles trouvent de meilleurs 
prix dans le privé, du coup, les 
collectivités ont des difficultés. » 

  Une ville devenue 
attractive 

Dans le programme d’investissement 
figure également le début des 
travaux de la trame bleue de la 
ville... sur la Blaise, dont les premiers 

aménagements auront lieu dans le 
courant de l’année 2022. « Les études 
sont en cours, on commencera par 
les choses les plus simples, soit le 
square de la République soit le quai 
aux Arbres. » 

« Le niveau d’endettement est 
parfaitement maîtrisé, » ajoute 
Wabai Yanga-Kanda, Directeur 
général adjoint chargé des finances. 

Notre capacité à 
rembourser notre dette est 
nettement en-dessous des 
villes similaires avec une 
durée de 4 ans quand les 

autres sont en moyenne sur 
une durée de 6 à 7 ans. 

Et quoi qu’il arrive, Pierre-Frédéric 
Billet tient à cette politique 
d’investissement à un niveau 
soutenu. « Nous devons continuer 
à investir parce que Dreux est très 
attractive, depuis la Covid. On l’a 
vu avec une étude de seloger.fr qui 
nous place dans le top 3 des villes 
moyennes les plus attractives de 
France, devant Chartres. Nous 
avons de nouvelles populations 
qui arrivent, elles ont des attentes 
et l’on doit développer la ville, 
jouer sur nos atouts pour accueillir 
ces familles avec des enfants, qui 
recherchent une qualité de vie. »

Le budget de la ville pour l’année 2022 est 
le deuxième pour notre majorité sur une 
année pleine. Il répond aux attentes de nos 
concitoyens tant sur la qualité de service 
public que sur l’attractivité du territoire.  
En fonctionnement, le budget est établi 
à 48,8 millions d’euros : il nous permettra 
de poursuivre nos actions à destination 
des Drouais et des Drouaises. Éducation, 

prévention, social, solidarité : 
nous investissons avant tout dans 
l’humain ! Mieux accueillir nos 
enfants dans les écoles, mieux 
les accompagner au cours de leur 
évolution - de la petite enfance à 
l’adolescence - avec une politique 
forte de développement de 
centres sociaux et d’accueil jeunes 
sur les différents secteurs de la 
ville. Nos deux satellites que sont 

la Caisse des écoles et le CCAS 
sont soutenus financièrement par 
la commune afin de garantir le 
même niveau de service public. 
Enfin, nous continuons notre 
politique de soutien en faveur de 
nos associations, nécessaire pour 
l’équilibre de nos concitoyens. 
L’investissement demeure quant à 
lui crucial pour le développement 
et l’attractivité de notre territoire. 

Nous avons donc 
décidé de consacrer 
25,6 millions dont 20 
millions pour financer des 
opérations d’équipement. Ces 
investissements vont relancer le 
mécanisme économique par le 
soutien aux entreprises locales 
et l’embellissement de notre ville. 
Vos élus agissent pour construire 
avec vous la ville de demain.

 Yves LE CALVEZ

Aïssa Hirti
Adjoint au maire  
en charge des finances
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En septembre, la municipalité 
avait distribué aux écoliers 
drouais des bons d’achat de 30€ 
à dépenser au rayon jeunesse 
de la librairie. L’occasion d’initier 
et d’encourager les jeunes à 
la lecture. En seulement deux 
mois, 1/3 des bons ont déjà été 
utilisés. Un premier bilan très 
positif pour Aurélia Licatesi : « 
Le succès a tout de suite été 

au rendez-vous ! On a vu des 
parents et des enfants de tous 
les quartiers de Dreux, dont 
des gens qui ne sont pas des 
habitués des librairies, c’est 
formidable ! Les familles ont 
pu profiter d’ouvrages très 
variés : documentaires, albums, 
romans, BD, manga... On espère 
vraiment que cette action sera 
reconduite l’année prochaine. » 

commerces

Une nouvelle page s’ouvre  
pour La Rose des Vents  

A
près 13 années à la tête de ce célèbre commerce drouais, Frédérique Massot a officiellement cédé sa 
place le 18 novembre dernier à l’une de ses salariées, Aurélia Licatesi. Un vrai challenge et une suite 
logique pour la jeune femme de 34 ans qui souhaitait que la dernière librairie indépendante de Dreux 
perdure.  

  Une passation  
bien rôdée  

Tout a commencé en septembre 
2019 lorsque Frédérique Massot 
annonce à son équipe son départ 
prochain. Tentée par l’idée de 
reprise, Aurélia pense d’abord à 
monter une société coopérative 
avec les autres salariés, puis décide 
finalement de se lancer seule dans 
l’aventure : 

Je connais très bien  
La Rose des Vents puisque 

j’y suis arrivée en 2010, 
comme stagiaire puis 

comme salariée. Il était 
impensable pour moi qu’elle 

prenne le risque  
de disparaître.  

Début janvier 2021, après 
une rencontre avec l’Adelc 

(l’Association de Développement 
de la Librairie de Création) et une 
formation de reprise de librairie 
à l’École Nationale de la librairie, 
Aurélia reprend les rênes de 
la structure, avec le précieux 
appui de sa directrice qui reste 
disponible pour l’accompagner. 
« Je vais d’ailleurs poursuivre cet 
accompagnement pendant ces 
deux prochaines années, précise 
Frédérique Massot. Même si je 
ne suis plus dans les locaux, je 
vais rester à l’écoute afin que la 
nouvelle gestion se déroule pour  
le mieux. Une librairie est une vraie 
entreprise qu’il faut savoir maîtriser  
à plusieurs niveaux. » Aurélia 
Licatesi peut aussi compter sur le 
soutien du monde de la librairie, 
« un milieu petit mais solidaire », et 
bien sûr de l’équipe ! 

  Un commerce 
incontournable

Alors qu’une nouvelle page s’ouvre 
pour la structure, une autre se ferme 
pour Frédérique Massot. C’est 
grâce à cette libraire aguerrie et 
passionnée que La Rose des Vents 
a su se faire une place de choix 
dans le cœur de ville de Dreux, 
jusqu’à devenir un commerce 
incontournable pour beaucoup 
d’habitants. « Nous avons réussi 
à développer une clientèle fidèle 
mais aussi occasionnelle, il faut 
dire que c’est la seule librairie de 
Dreux et de l’agglo. Mais nous ne 
nous reposons jamais sur nos 
lauriers : le papier est fondamental 
et il faut savoir le préserver ! »  
De ses années de direction, la 
libraire en retient « un immense 
plaisir d’avoir accueilli, conseillé, 

guidé les clients. » Et des 
moments de grâce aussi, comme 
ce jour où elle a tenu entre les 
mains le tapuscrit D’une saison 
blanche et sèche d’André Brink : 
« Ce livre m’avait bouleversé quand 
j’étais jeune, ce fut un moment 
d’une grande émotion. » Elle est 
aujourd’hui « ravie de passer la 
main à Aurélia, aussi passionnée 
que moi. » La jeune femme sait que 
les débuts ne seront pas de tout 
repos mais tient à garder le cap : 
club de lecture, débats, expos, 

dédicaces d’auteurs, restent au 
programme. À noter aussi que 
quelques réaménagements de 
rayons sont prévus courant 2022. 
Reconnaissante et enthousiaste, 
Aurélia Licatesi l’affirme : 

Frédérique a fait de moi 
la libraire que je suis 

aujourd’hui, et je vais tout 
faire pour que La Rose des 

Vents continue d’être un 
site emblématique  

de Dreux.

La Rose des Vents  
en chiffres  

>  Une équipe de 6 libraires  

>  480m2
  

d’espace de vente 

>  35.000  
références d’ouvrages  

>  Une moyenne de 300 
paniers d’achats le samedi  

La Rose des Vents

5, Grande-Rue Maurice-Viollette 
www.librairielarosedesvents.com
02.37.46.07.53

Opération bons d’achat

La BGE Eure-et-Loir lance un nouveau programme  
Implantée sur les quartiers de l’agglomération du Pays de Dreux 
depuis 2014, la BGE Eure-et-Loir appui  et  forme  les  entrepreneurs  
du  territoire  dans  la  construction  de  leur  projet  entrepreneurial 
et  leur  montée  en  compétences. Cet accompagnement se 
poursuit avec  le  programme Foodtruck Ta Boîte, un dispositif 
inédit destiné aux femmes des quartiers de Dreux et Vernouillet 
passionnées de cuisine et désireuses de professionnaliser leur 
activité.

Ce programme se décline en 4 étapes : 

•  Un coaching individuel et collectif pour construire son projet 
d’activité de traiteur/restaurant.

•  Un test grandeur nature du projet, avec la commercialisation 
des préparations par l’accès à un foodtruck.  

•  Un appui au démarrage de l’entreprise avec un suivi pendant 
2 ans. 

•  La mise en relation qualifiée avec les acteurs de l’emploi.

Vous souhaitez participer au programme Foodtruck Ta Boîte ou 
obtenir plus d’informations ?  Contactez la BGE Eure-et-Loir au 
06.62.89.01.83 ou par mail : noemi.bongage@bge41-28.fr 

 Caroline BLÉTEAU
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La voiture électrique 
se fait une place en ville

En matière de transition écologique, Dreux passe à la vitesse supérieure en faisant l’acquisition de 
nouveaux véhicules électriques à destination des responsables de services. Dacia a remporté le marché, 
permettant au groupe drouais, Chanoine, de renforcer son partenariat avec la Ville.

 Yves LE CALVEZ

Le parc automobile de la Ville de 
Dreux va progressivement passer 
au vert. Pierre-Frédéric Billet, 
maire de Dreux a symboliquement 
reçu les clés d’une des 14 Dacia 
Spring électriques qui vont intégrer 
dans quelques jours le garage 
de la Ville, concrétisant ainsi une 
promesse de campagne. « Je suis 
ravi d‘être ici, à plusieurs titres. 
L’entreprise Chanoine a toujours 
su évoluer avec son temps et est 

installée ici depuis des décennies. 
Pendant la campagne, nous nous 
étions engagés à transformer 
nos véhicules pour aller de plus 
en plus vers des véhicules verts. 
Nous avons lancé un marché, 
et aujourd’hui on réceptionne 
14 véhicules Dacia Spring. On 
change la flotte de la mairie, ce 
qui implique d’installer toutes les 
bornes nécessaires. On remplit 
toutes les cases. On travaille avec 
une entreprise locale, avec des 
voitures parfaitement vertes. »

  Un projet d’usine 
d’hydrogène

Pierre-Frédéric Billet a redit son 
attachement au développement 
d’une politique environnementale 
volontariste, en annonçant 
les discussions en cours avec 
le numéro un mondial de la 
production d’hydrogène vert, autre 
carburant alternatif aux énergies 
fossiles. « Nous avons un important 

projet d’usine d’hydrogène vert 
à Dreux. Nous avons des rendez-
vous fixés avec le numéro un 
mondial, qui souhaiterait s’installer. 
Nous avons une stratégie globale 
et une démarche sur le territoire, 
notamment avec Gédia. Si cela se 
fait, ce sera un investissement de 
70 millions d’euros. »

Fabien Chanoine, directeur du 
groupe éponyme, Arnaud Gosselin et 
Nicolas Wand, managers des ventes 
entreprises et des ventes régionales, 
Dacia ont dit leur plaisir devant ce 
partenariat qui permet à la ville de 
Dreux de s’équiper du modèle qui 
vient d’atteindre la première place 
des ventes de véhicules électriques... 
devant la Zoé. 

Dacia prouve sa progression 
depuis plusieurs années, en 
réalisant de belles voitures. 

Il y a la qualité et le prix.  
J’ai hâte de les voir  

circuler en ville.

  Rencontres 
nationales  
des élus  
Natura 2000

En novembre dernier, Nelson 
Fonseca, adjoint à la transition 
écologique, a participé aux premières 
rencontres nationales des élus 
Natura 2000 à Paris sur le site de La 
Défense. Cette invitation faisait suite à 
la participation de l'animateur Florent 
Mulot, de l'association Hommes et 
Territoires, à un concours vidéo pour 
lequel l’élu drouais était intervenu.  

Lors de cette rencontre, Nelson 
Fonseca a notamment participé à 
la seconde table ronde « Comment 
renforcer le rôle du réseau Natura 
2000 comme outil de restauration 
de la biodiversité ? ». Il est ainsi 
revenu sur l’engagement de la Ville 
de Dreux en matière de protection 
de la biodiversité en mentionnant 
des actions concrètes déjà mises 
en place sur le territoire.  

  Lycées et collèges 
se mobilisent 

En décembre, l’élu a rendu visite 
aux élèves du Bac pro Porteurs de 
projets en lien avec la Transition 
Écologique du lycée Maurice-
Violette. Une rencontre importante 
qui a permis aux élèves de mieux 
connaître l’action de la Ville en 
faveur de l’écologie, et de présenter 
deux projets phares : le recyclage 
de cartouches d’encres et un projet 
de développement durable avec 
Madagascar.  

Cette visite s’est ensuite prolongée 
au collège Taugourdeau. L’équipe 
éducative et les élèves qui 
travaillent sur des actions d’éco-
gestes dans les établissements 
(les éco-délégués), ont abordé le 
projet de développement d’une 
mare au sein du collège ; une 
nouvelle initiative  verte qui vise à 
favoriser la biodiversité en créant 
un nouvel espace naturel pour de 
nombreuses espèces. 

  Discussion 
autour des ruches 
municipales  

Mi-décembre, l’élu à la transition 
écologique ainsi qu’une dizaine de 
drouais intéressés par l’apiculture 
ont pu échanger avec l’association 
départementale L’abeille eurélienne. 
L’objectif de la rencontre était de 
recueillir les besoin des Drouais 
en matière d’apiculture, de 
pollinisateurs et de faire le point 

sur l’utilisation des trois ruches 
présentes sur la Ville. La fragilité 
des ruchers et les nombreux 
périls qui pèsent sur les abeilles 
nécessitent des discussions 
régulières afin qu’habitants et 
experts s’investissent au mieux 
pour assurer leur avenir. 

ville durable Les actions vertes  
se poursuivent  

C
es derniers mois, municipalité et habitants ont participé à plusieurs rendez-vous autour  
du développement durable. L’occasion, au terme de l’année écoulée, de faire le point sur les actions 
engagées et d’envisager le futur.  

Les rendez-vous  
de 2022... 

Suite aux premières Assises de la 
Transition Écologique, qui se sont 
déroulées au Théâtre en octobre 
dernier, deux autres rendez-vous 
sont prévus : 

>  1er trimestre 2022 : bilan des 
actions vertes de la Ville en 
présence des éco-délégués 
de l'ensemble des collèges et 
lycées drouais et des élus.  

>  Décembre 2022 : présentation 
de l’Atlas de biodiversité à 
l’ensemble des Drouais.  

 Caroline BLÉTEAU



20 21ddreux le Mag' #12 JANVIER 2022 ddreux le Mag' #12 JANVIER 2022

jeunesse

20 jeunes Drouais  
se forment au Bafa 

I
ls ont entre 17 et 25 ans et aspirent à devenir animateurs. Motivés à se lancer dans cette voie, ils n’ont pas 
hésité une seconde à passer une semaine de leurs vacances de Noël au centre social du Lièvre d’Or. Au 
programme : une formation théorique, première étape du cursus proposé et financé par la Ville de Dreux, 
désireuse d’accompagner sa jeunesse. 

  “Donner un coup  
de pouce” 

Précieux sésame pour les jobs 
d’été, le Brevet d’aptitude aux 
fonctions d’animateurs (Bafa) est 
pour nombre de jeunes l’occasion 
de faire leur premier pas dans le 
monde du travail. Pour d’autres, 
c’est surtout une affaire de vocation. 
Les motivations, aussi multiples 
qu’elles soient, ont conduit vingt 
jeunes du territoire à se lancer 
dans une formation Bafa qui ne 
poursuit qu’un seul but : l’obtention 
de ce diplôme. Pour y parvenir, ils 
ont débuté, depuis le 20 décembre, 

un cycle complet qui s'échelonnera 
sur une année quasi complète 
avec une formation théorique, un 
stage pratique et, une session 
d’approfondissement. 

La municipalité souhaite 
soutenir les jeunes Drouais 
et leur donner un coup de 
pouce dans leurs projets 

d’avenir, 
explique Yusel Kisa, conseiller 
délégué à la jeunesse et aux loisirs. 
Ce brevet leur permettra d’encadrer 
des enfants et des adolescents, à 
titre non professionnel, et de façon 
occasionnelle dans les accueils 
collectifs de mineurs par exemple. 
C’est une belle expérience pour 
eux et pour certain le début d’une 
longue carrière dans les métiers de 
l’animation, de l’accompagnement. 
Pour les former au mieux, la Ville a 
fait appel à l’Institut de formation, 
d’animation et de conseil (Ifac). » 

  “L’animation, ce  
n’est pas que jouer” 

« Proposer des jeux et divertir 
nos publics, c’est ce qu’on retient 
souvent de l’animation. Or devenir 
animateur, ce n’est pas que jouer, » 
indiquent Francine Loriot et Sandra 
Soeiro, les deux formatrices de 
l’Ifac bien décidées à tordre le cou 
à cette idée reçue et à transmettre 
leurs expériences aux jeunes 
animateurs en herbe. 

Cette formation est donc l’occasion 
de rappeler les exigences et les 
attendus. « Avant tout, la sécurité 
des mineurs, l’importance de la 
sociabilisation, l’apprentissage et 
le développement de l’enfant, mais 
aussi la gestion de la vie quotidienne, 
le dialogue avec les familles, la 
coordination avec les équipes et tant 
d’autres aspects. L’animation est un 
métier passion. Les conditions de 
travail sont parfois difficiles, mais la 

plus belle reconnaissance est sans 
aucun doute le sourire des enfants 
et les remerciements des familles. »  

  Le Bafa,  
une opportunité 

Faire briller les yeux des enfants et 
qu’ils gardent de bons souvenirs, 
c’est justement ce qui motive 
ces vingt jeunes Drouais. C’est le 
cas notamment de Cheik Sall, 18 
ans, lycéen en dernière année à 
Maurice-Viollette. 

« Pendant deux ans, j’ai été bénévole 
au Village estival et j’ai beaucoup 
aimé. Faire rire les enfants et 
s’amuser avec eux, c’était super. Dès 
l’âge de 6 ans, j’ai été en ALSH à la 
Croix-Tiénac et j’ai passé de supers 
moments avec mes animateurs. 
Un jour, j’en ferais peut-être mon 
métier. Aujourd’hui, on acquiert 
une approche plus pédagogique. 
Le Bafa va, qui sait, nous ouvrir des 
portes, nous aider à trouver des jobs 
saisonniers, à financer nos études. 
C’est que du positif. »  

  D’animateur  
à directeur

Pour la première fois et sous 
l’impulsion de Pierre-Frédéric 
Billet, maire de Dreux, la Ville 
va proposer le BAFD, un brevet 
d’État pour occuper des fonctions 
de directeur dans des accueils de 
loisirs ou des séjours de vacances, 
à titre non professionnel. Il est 
nécessaire d’avoir le Bafa pour 
accéder à cette formation et d’être 
âgés de 18 à 25 ans. Le dépôt des 
dossiers est possible jusqu’au 11 
mars 2022.

Pour plus d’informations sur le 
BAFD, contactez la Direction  
Politique de la ville, cohésion 
sociale, jeunesse et sports 
Tél. : 02 37 38 87 81 - 
polejeunesse@ville-dreux.fr

  Le BIJ devient 
itinérant

La municipalité veut aller 
à la rencontre de tous les 

jeunes Drouais, 

affirme Yucel Kisa. L’objectif est 
clair :  les informer des solutions, 
des formations, des aides que 
la Ville propose. Concrètement, 
le Bureau d’information 
jeunesse (BIJ) qui est un lieu 
d’accueil, d’information et de 
documentation installé cour de 
l’Hôtel-Dieu va sortir du centre-
ville et se déplacer. 

On couvrira l’ensemble du 
territoire : nous voulons 

toucher tous les quartiers, 
tous les publics !

Les rendez-vous  
du BIJ Itinérant  
(hors périodes scolaires)

>  Hameaux de Paul-Bert,  
tous les lundis de 14h à 16h

>  Bâtes, tous les mercredis  
de 10h à 12h

>  Dunant-Kennedy, du lundi au 
vendredi (sauf les mercredis) 
de 14h à 18 heures

>  Sainte-Ève, tous les jeudis de 
10h à 12h

>  Rochelles, tous les vendredis 
de 10h à 12h

>  8.600 € 
C’est le montant financé par la Ville de Dreux pour accompagner  
20 jeunes Drouais dans leur formation au Bafa. En contrepartie,  
les bénéficiaires devront s’investir à hauteur de plusieurs heures dans 
un projet collectif, social ou humanitaire au service de la ville de Dreux.
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Des collégiens  
drouais auteurs  
d’un court-métrage  

Durant les vacances de Noël, une 
vingtaine de jeunes Drouais ont 
participé au tournage d’un court-
métrage intitulé « Mort de rire », un 
film pour sensibiliser aux dangers 
du protoxyde d’azote, le tristement 
célèbre gaz hilarant qui fait des 
ravages chez les jeunes. Lorsque 
plusieurs collégiens sont témoins 
de l’accident d’un de leur ami suite à 
l’inhalation de ce gaz, l’idée leur vient 
d’alerter sur ses dangers. Membres du 
Conseil drouais de la jeunesse (CDJ), 
ils répondent alors à un appel à projet 
de la Caf dont ils sortent lauréats : 

À travers ce court-métrage, 
nous voulons sensibiliser 

les jeunes mais également 
les familles. Il faut alerter les 

consommateurs avant  
qu’il ne soit trop tard. 

Pour la réalisation, ils ont fait appel 
à une association locale Les Cités 
Royales, qui a sillonné des sites de la 
Ville, dont le quartier Dunant-Kennedy, 
pour y tourner les scènes. En plus de 
la captation et du montage, Les Cités 
Royales ont aussi organisé des temps 
de médiation autour de la pratique 
cinématographique. L’occasion pour 
les jeunes de se familiariser avec le 7e 
art. Dans un premier temps, le court-
métrage sera utilisé comme outil de 
sensibilisation dans les collèges et 
lycées et pourra ensuite être diffusé 
lors d’autres événements notamment 
dans les maisons de quartiers.  

 Julie CASSIAU
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Le chiffre du mois 

> 8.687 tonnes 

C’est le volume total de 
denrées récoltées lors de la 
collecte nationale des Banques 
alimentaires fin novembre dernier 
organisée par le Centre communal 
d’action sociale (CCAS) de Dreux 
en partenariat avec 7 magasins 
du territoire (Lidl, Leclerc, Cora, 
G20 et les deux Aldi) ainsi que  
l’Intermarché de Cherisy. Ce 
dernier, au même titre que le 
Leclerc des Bâtes, a recueilli plus 
de 1.600 produits des particuliers. 

La barre des 2.000 denrées a 
quant à elle été atteinte par Lidl. 
Les dons ont été redistribués 
aux bénéficiaires d’Épices & A’, 
l’épicerie sociale et solidaire du 
CCAS, soit 320 familles au total.  

En 2021, la générosité des Drouais 
ne s’est pas démentie tout comme 
la mobilisation des bénévoles et 
des partenaires. Malgré une légère 
baisse comparée à 2020 (8.800), 
cette opération solidaire a été un 
beau succès : merci à vous ! 

santé SOCIAL

Une mutuelle communale  
à destination des Drouais  

C
’est une réponse de solidarité extrêmement concrète destinée aux résidents de la cité durocasse : 
depuis le début d’année, le Centre communal d’action sociale (CCAS) de Dreux déploie un nouveau 
dispositif, une mutuelle communale. L’objectif ? Réduire les inégalités de soins en apportant  
un service de proximité de qualité à ses habitants.  

Parce que les personnes qui 
renoncent aux soins par manque 
de moyens sont encore beaucoup 
trop nombreuses, le CCAS a choisi 
d’améliorer, dans le cadre de la 
politique sociale et solidaire de 
la Ville, les conditions d’accès à 
une couverture de frais de santé 
grâce à une mutuelle communale. 
Concrètement, il s’agit d’un contrat 
collectif qui permet des garanties 
et des tarifs avantageux pour 
l’ensemble des Drouais. 

  La santé pour tous  
Pour lancer ce dispositif, le CCAS 
a noué en décembre dernier 
un partenariat avec LMF ASSO 
SANTÉ, une association créée par 
la Mutuelle Familiale Santé. Une 
convention sera signée mi-janvier. 

Cette structure accompagne le 
CCAS dans la mise en œuvre du 
projet et conseille les Drouais dans 
les démarches. Grâce à un prix plus 
attractif négocié, cette mutuelle 
communale doit faciliter l’accès 
aux soins à tous les habitants. 

Les enjeux sont multiples : il s’agit 
de favoriser le retour aux soins 
pour ceux qui ne disposent pas de 
complémentaire, alléger le coût des 
cotisations pour ceux déjà couverts 
mais aussi informer et conseiller 
les bénéficiaires potentiels vers les 
différentes aides (complémentaire 
santé solidaire...). Pour cela, la 
Mutuelle Familiale sera présente 
au sein du CCAS afin d’assurer 
des permanences et répondre aux 
questions des intéressés.

Le saviez-vous
 
60% des Français déclarent 
avoir renoncé ou reporté des 
soins durant ces 5 dernières 
années et 5% des Français 
ne sont pas couverts par une 
complémentaire santé.  

C’est ce slogan manifeste et 
engagé qui a incité Martine 
Vandermeersch, présidente du 
Conseil territorial de santé en 
d’Eure-et-Loir, à réunir dans un 
salon les différents organismes 
de soutien aux aidants familiaux 
présents sur notre département 
car « nous voulons répondre à 
un objectif de projet régional de 
santé, afin de mieux informer les 
aidants de tous les dispositifs mis 
en place pour les accompagner. »

Mardi 7 décembre à l’Agora de 
Vernouillet se tenait donc un 
temps dédié autour des enjeux de 
l’accompagnement, en présence 
d’un panel d’associations et 
d’organismes dédiés à la personne, 
parmi lesquels les ADMR, 
France Alzheimer, Autisme 28, 
ou encore le CCAS de la Ville de 
Dreux, qui participe lui-aussi à 
cette dynamique de service à la 
personne.  

S’occuper quotidiennement 
d’un membre de sa famille 
est une charge de travail 

conséquente. 

Les aidants ignorent bien 
souvent la nature des aides 
disponibles. C’est pourquoi, 

nous sommes là : pour 
tendre la main et rendre 
service à la population,

souligne Mounir Chakkar, adjoint 
aux solidarités et vice-président du 
CCAS.  

En plus des actions sociales 
mises en place pour lutter contre 
l’isolement et la précarité (partage de 
repas, épicerie solidaire, animations 
seniors...), le CCAS propose un 
service d’aide à domicile grâce à 
une trentaine d’assistantes de vie 
intervenants 7 jours sur 7 auprès des 

seniors, permettant ainsi le maintien 
à domicile des personnes âgées ou 
handicapées. Les intervenantes se 
chargent du ménage, de la toilette, 
des repas, et plus que tout, d’une 
présence apportée aux personnes 
isolées. « Nous sommes leur rayon 
de soleil, parfois la seule personne 
qu’ils verront de toute la journée, » 
expliquent Océane et Murielle, 
assistantes de vie au CCAS. 
L’investissement physique et mental 
rigoureux que demande le métier est, 
selon elles, largement compensé par 
le sourire et la reconnaissance des 
usagers ; un échange de bienfaits de 
valeurs humaines ! 

“Les aidants, parlons-en !”  
AIDES À LA PERSONNE

Pourquoi ? 
Ce dispositif vise à éviter  

le renoncement aux soins et à 
vous apporter une réelle proximité 

grâce aux permanences sur 
rendez-vous organisées en mairie 

par notre conseiller

Pour qui ? 
L’ensemble des administrés 
peut en bénéficier : jeunes, 
retraités, agents territoriaux, 

personnes en recherche 
d’emploi, entrepreneurs, 
professions libérales...

  À noter dans vos agendas 
3 réunions d’information collective sont organisées :  
•  Vendredi 14 janvier à 18h à la maison Proximum Centre-Ville   
•  Samedi 15 janvier à 10h à la maison Proximum Paul-Bert 
•  Samedi 21 janvier à 18h à la maison Proximum Dunant-Kennedy
Renseignement et information auprès du CCAS de Dreux : 02.37.38.84.30

?
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zoom SOLIDARITÉ

Une nouvelle association  
pour le centre hospitalier de Dreux  

L
’hôpital drouais poursuit son engagement au service de la santé avec une belle initiative associative :  
Les amis du centre hospitalier Victor Jousselin, une structure dédiée aux patients, aux familles,  
 et au personnel soignant.  

  Un réel besoin  
d’aides financières 

La création de l’association résulte 
d’un constat tout simple : « Nous 
avons tous le même souci du confort 
des malades. Chercher à leur 
apporter les aides financières dont 
l’hôpital a tant besoin pour améliorer 
leur bien-être, nous a semblé être 
une évidence, déclare Monique 
Robillard, fondatrice et présidente. » 
La structure a pour rôle principal la 
recherche de fonds et les demandes 
de subventions auprès des mairies, 
des sociétés, des particuliers... et 
facilite ainsi les acquisitions de 
matériels pour les soignants, aussi 
bien que des achats de plaisir ou 
réconfort pour les malades.  

L’hôpital de Dreux s’entoure déjà 
de nombreuses associations : les 
ADMR, la Ligue contre le Cancer, 
les Blouses roses... et tant d’autres, 
toutes s’inscrivant dans la même 

dynamique, celle de représenter les 
usagers. Elles ont à cœur d’examiner 
au quotidien les remarques des 
patients et de leurs proches, 
afin d’améliorer les situations, 
toujours dans le dialogue avec les 
professionnels de santé. 

Quand on apporte du bien 
aux malades, on apporte du 

bien aux soignants !

assure Monique Robillard. Malgré 
cet engagement, les aidants 
devaient cependant se rendre à 
l’évidence : 

Il manquait une structure 
qui pourrait apporter des 

financements, 

explique Fabienne Lhomme, en 
charge du service juridique de 
l’hôpital. C’est désormais chose 
faite avec Les amis du centre 
hospitalier Victor Jousselin.  

  Foisonnement 
associatif  

Face au succès de ces nombreuses 
associations, un espace de 
permanences leur est dédié depuis 
2014 au sein de l’hôpital, la Maison 

des Usagers. Elle permet d’accueillir 
dans une ambiance sereine et 
chaleureuse les malades ainsi que 
leurs proches. Au-delà du cadre 
convivial, la Maison des Usagers 
est aussi porteuse d’initiatives. 
C’est ainsi qu’est né le fameux 
Café des Usagers, où patients et 
familles s’évadent le temps d’une 
journée pour profiter gratuitement 
des services de coiffeuses et 
esthéticiennes. Les retours sont 
positifs, et les bienfaits palpables, 
tant du côté des malades que 
de celui des soignants, heureux 
de les retrouver détendus et 
comblés ! 

 Véronique HARTMANN

Trophée Roses des Sables 
Un défi sportif et humanitaire relevé 
par deux employées de l’hôpital

R
ajaâ Paillery et Frédérique Dechezelles, respectivement animatrice et secrétaire médicale à l'Ehpad  
Les Eaux Vives, sont parties ensemble pour une aventure hors du commun au cœur du désert marocain.

Le Trophée Roses des Sables est un 
rallye-raid 100% féminin, où chaque 
année des centaines de femmes se 
réunissent. Une aventure sportive 
et solidaire à laquelle les deux 
amies et collègues souhaitaient 
participer depuis plusieurs années. 

La première fois que nous 
en avons discuté, nous 

étions enceintes toutes les 
deux. C'est en 2019 que 

nous avons commencé à 
nous lancer dans le projet, 

mais la crise sanitaire a 
commencé. Puis l'édition 

de 2020 pour les 20 ans de 
l'événement a été reportée 

à cette année, qui était 
enfin la bonne,

raconte Frédérique Dechezelles. 
C'est le 13 octobre dernier, au 
volant de leur Jeep, que le duo est 
parti pour Sète, le village départ. 

  150 km à la boussole
Pour cette édition tant attendue, il 
y avait 306 participantes, soit 155 
équipages, qui pouvaient être en 4x4, 
en SSV, en quads ou encore à moto. 
« L'aventure commençait mal le jour 
où nous sommes descendues pour 

Sète, avec un problème au niveau de 
la boîte de vitesses. Nous n'étions pas 
rassurées alors que le départ pour 
le Maroc était proche, » racontent-
elles. Heureusement pour les deux 
femmes, des mécaniciens sont 
intervenus sur leur véhicule pendant 
leur voyage en bateau pour se rendre 
au Maroc, une traversée de 39 
heures. Arrivées sur le sol marocain, 
les deux amies se sont lancées 
dans cette aventure humanitaire et 
solidaire.  « Nous avons parcouru  
près de 150 kilomètres à la boussole 
chaque jour dans le désert et nous 
avons eu une étape de nuit sur deux 
jours. Nous n'avions pas imaginé 
devoir autant nous surpasser. 
Nous avons pris beaucoup de plaisir 
et nous pouvons dire aujourd'hui 
que nous sommes fières de 
nous. Nous ne nous sommes pas 
disputées, nous avons été solidaires  
et complémentaires, » raconte le 
binôme. 

  Soutien à 
l’éducation

Pour participer à cette aventure, 
Rajaâ et Frédérique ont créé 
l'association « Anae » (initiales 
des prénoms de leurs enfants) et 

ont eu le soutien d'une dizaine de 
sponsors, dont l'hôpital drouais, 
qu'elles avaient le plaisir de 
représenter. 

Nous sommes arrivées 
là-bas avec beaucoup de 

matériel pour les enfants. Le 
partenariat du Trophée Roses 
des Sables avec l'association 

Enfants du désert a été 
un critère important pour 

nous deux et nous sommes 
heureuses d'avoir contribué 
à un meilleur apprentissage 

pour les enfants,  

expliquent-elles. Des centaines 
de kilomètres parcourus en 
quelques jours, trois pannes avec 
leur véhicule, de belles secousses 
dans les dunes et la 97e place 
au classement général. « Nous 
sommes conscientes d'avoir eu 
beaucoup de chance de participer à 
cette aventure, d'avoir fait de belles 
rencontres et d'avoir eu une bonne 
trêve entre ces périodes de Covid. 
Bien sûr, nous sommes partantes 
pour renouveler l'expérience ! » 
concluent les deux collègues, dont 
l'amitié s'est encore renforcée.

 Charlyne DIDELOT
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agenda
 
 Musée d’Art et d’Histoire 
  5, place du Musée 
28100 Dreux

Ouverture au public :  
Du mercredi au dimanche  
de 14h à 18h   
Fermé les jours fériés  
>  4€/2€ (gratuit le dimanche)
Pass sanitaire obligatoire
>  Renseignements et réservation 

(pour toutes les animations)  : 
02.37.38.55.75 ou musee@ville-
dreux.fr

Retrouvez nos deux webseries,  
« La minute de Delphine et « Les 
Mystères de Dreux» sur YouTube 
Dreux officiel   

VISITE DU BEFFROI  

Ancien Hôtel de ville Renaissance, 
édifié entre 1516 et 1537 
>  Les premiers week-ends  

du mois de 14h à 18h - Gratuit
  Grande-Rue Maurice-Viollette 

6 JANVIER

Les jeudis du musée  
Balthasar van der Bossche, 

L’atelier du sculpteur et L’atelier 
du peintre, XVIIe siècle
de 16h30 à 18h30  
>  Par Nathalie Pineau Farge, 

docteur en Histoire de l’art  
  Musée d’Art et d’Histoire

> Gratuit
> Sur réservation

8 JANVIER 

Conférence des Amis du musée   
Le château de Bellevue au temps 

de Madame de Pompadour

de 15h à 16h    
>  Par Franck Devidjian, historien 

de l’art 
  Musée d’Art et d’Histoire

>  5 €/Gratuit pour les adhérents
>  Réservation : amismuseedreux.

secretariat@gmail.com 

22 JANVIER 

Musée philo   
D’où vient le mal ?  

de 16h à 18h 
>  Par Marcel Mas, philosophe 

  Musée d’Art et d’Histoire
> Gratuit
> Sur réservation

  13, place Mésirard 
28100 Dreux

Ouverture au public :  
Mercredi de 10h à 12h et de 14h à 18h 
Jeudi de 16h30 à 18h
Vendredi de 16h30 à 20h 
Samedi de 14h à 19h

Renseignements exposition :
02.37.38.87.54
Réservations scolaires :  
Visites /Ateliers : 02.37.38.87.54
visites@ville-dreux.fr

Vos rendez-vous à l’ar[T]senal
Numérique (facebook/Instagram 
et chaîne youtube) et en présentiel

> Pass sanitaire obligatoire
> Visites et ateliers gratuits

7 JANVIER

Paroles de Pro
Rencontre avec un styliste
à 18h

 ar[T]senal    
> Tout public

12 JANVIER

Atelier Light Painting
Comment peindre ou écrire avec 

de la lumière ?

Atelier à partir de 7 ans 
(accompagnés d’un adulte)
à 14h30

 ar[T]senal    

12 ET 26 JANVIER

Les coiffes s’en mêlent !
Imaginez les coiffes  
de personnages célèbres  
avec la technique du collage
à 14h30

 L’ar[T]senal 
> À partir de 6 ans 

19JANVIER

L’atelier du chapelier fou
Création de chapeaux fantaisistes
à 14h30

 ar[T]senal   
> À partir de 8 ans   

TOUS LES SAMEDIS

ÇA DÉCOIFFE ! Art et pouvoir
Découverte des couronnes et 
coiffes des collections du Musée 
Numérique
à partir de 14h30

 ar[T]senal    
> Visite tout public

À VENIR

INSPIRÉ.E.S - Acte 2 
Arts numériques
Exposition
du 4 février au 29 mai 2022

 ar[T]senal   
> Visite tout public

   
Théâtre de Dreux 
Place Mésirard 
28100 Dreux 
Billetterie : 02.37.46.03.01 
Administration : 
02.37.38.55.41 
theatre@ville-dreux.fr 
www.dreux.com

Pass sanitaire obligatoire et port 
du masque pendant toute la 
durée du spectacle.

À partir de janvier 2022, 
nouveaux horaires d’ouverture  
de la billetterie : 
Lundi et mercredi de 10h à 12h30 
et de 15h à 17h30
Vendredi de 10h à 12h30 et de 15h 
à 17h

>  Spectacles sur réservation 
au 02.37.46.03.01 (hors jeune 
public)

7 JANVIER

Mon meilleur copain 
Théâtre de boulevard 
à 20h30 

  Théâtre  
>  Tarifs : 25€ (plein)/15€ (abonné) 

12€ (réduit) 

12 JANVIER

Le docteur miracle

Opéra-comique
à 20h30 

  Théâtre  
>  Tarifs : 25€ (plein)/15€ (abonné) 

12€ (réduit) 

16 JANVIER

Pinocchio

Jeune public
à 16h

  Théâtre  
>  Tarif : 6€ 
> Réservation : 02.37.38.87.55

20 JANVIER

Les filles aux mains jaunes

Organisé par les Amis du Théâtre
à 20h30 

  Théâtre  
>  Tarifs : 25€ (plein)/15€ (abonné) 

12€ (réduit) 

27 JANVIER

Dîner de famille

Comédie
à 20h30 

  Théâtre  
>  Tarifs : 25€ (plein)/15€ (abonné) 

12€ (réduit) 

29 JANVIER

Geoffroy Couteau

Concert classique
à 20h30 

  Théâtre  
>  Tarifs : 25€ (plein)/15€ (abonné) 

12€ (réduit) 

02 FEVRIER

Fausse note

Organisé par les Amis du Théâtre
à 20h30 

  Théâtre  
>  Tarifs : 25€ (plein)/15€ (abonné) 

12€ (réduit) 

   MAISON PROXIMUM 
DUNANT-KENNEDY 

 41, rue du Lièvre-d’Or 
Informations et réservation : 
02.37.64.25.47

TOUS LES LUNDIS

Marche consciente 
de 9h à 10h30

Accès aux droits de 10h30 à 12h

Après-midi bien-être et création 
cosmétiques de 14h à 16h

TOUS LES MARDIS

Bla-bla café de 9h à 12h
Activités bio ménage et zumba 
de 14h à 16h

TOUS LES MERCREDIS 

Atelier “Digital” avec la 
participation de Pôle emploi  
de 10h à 12h

Après-midi “Cuisine/Pâtisserie 
Intergénérationnelle »  
de 14h à 17h

TOUS LES JEUDIS

Atelier “Vie Quotidienne” 
et Atelier « Le droit du 
consommateur » de 9h à 12h

Atelier Cuisine (menus, repas) 
avec une nutritionniste de 14h 
à 17h

Séance de fitness / training  
de 18h à 20h

Repas partagé/solidaire 1 fois 
par mois

TOUS LES VENDREDIS

Séance de fitness / training  
de 9h à 11h

Atelier couture de 14h à 17h

Zumba de 20h15 à 21h45

22 JANVIER

Spectacle avec les habitants 
des Oriels

Atelier théâtral
de 14h à 17h
> À partir de 10 ans
>  Gratuit sur inscriptions : 

arbrecompagnie@yahoo.fr 
06.38.02.69.75

   MAISONS PROXIMUM 
DES ROCHELLES 

 34, rue Raymond-Poincaré 
Informations et réservation : 
02.37.64.25.47  

TOUS LES LUNDIS

Pause-café
de 14h à 16h30 

 Ancienne ludothèque  
> Entrée libre

Step
de 18h à 19h et de 19h à 20h 

 Gymnase Condorcet 

> Gratuit sur inscription

TOUS LES MERCREDIS

Renforcement musculaire
de 16h45 à 17h45

  Gymnase Condorcet
>  Gratuit sur inscription

TOUS LES JEUDIS

Couture
de 13h30 à 16h30

  Ancienne ludothèque 
>  Gratuit sur inscription

TOUS LES VENDREDIS

Zumba 
de 15h15 à 16h15
>  Gratuit sur inscription

10 ET 17 JANVIER

Loisirs créatifs
de 9h à 11h45 
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  SPORTS 

8 JANVIER

Championnat départemental 
de boxe 
Académie de Boxe Citoyenne
de 9h à 18h 

 Gymnase Curie

15 ET 16 JANVIER

Concours salle sélectif 
Championnat de France  
Club des archers drouais
de 8h30 à 22h30 le samedi 
de 7h30 à 20h30 le dimanche 

 Gymnase Viollette-Courtois

16 JANVIER

Cross départemental  
de 9h à 16h 

 Domaine de Comteville

29 JANVIER

Tournoi par équipe Ville de 
Dreux
de 9h à 20h 

 Gymnase Albert-Camus

27 JANVIER

La Ruche gourmande
Déjeuner-spectacle
À 12h

 Cabaret La Ruche gourmande
À Charny Orée de Puisaye (89) 
> Tarif : 112€

Bureau ouvert le lundi, mardi,  
jeudi et vendredi de 8h30 à 12h  
et de 13h30 à 17h

Fermé le mercredi

Renseignements : 02.37.64.16.60 

Animations 
Seniors

   MAISONS PROXIMUM  
PAUL-BERT 

 Rue des Bergeronnettes
Informations et réservation : 
02.37.38.87.78 

TOUS LES MARDIS

Atelier couture 
de 14h à 17h 
> Gratuit sur inscription

TOUS LES JEUDIS

Marche
de 9h30 à 11h 

Atelier travaux manuels 
de 14h à 17h
> Gratuit sur inscription

TOUS LES VENDREDIS

Séance de fitness/training 
de 18h30 à 19h30
> Gratuit sur inscription

14 JANVIER

Atelier bien-être
de 10h à 12h 
> Places limitées 
> Gratuit sur inscription 

Animations 
Jeunesse 13/17 ans 
et 17/25 ans  
(selon les animations)
Renseignements au service 
Jeunesse : 02.37.38.87.81 
ou au BIJ : 02.37.38.55.95

>  Activités sur inscription auprès 
des accueils jeunes

TOUS LES LUNDIS

Entretien physique
de 10h à 12h 

  Maison Proximum Sainte-Ève 

Entretien physique
de 18h à 20h 

 Gymnase Condorcet 

Accueil jeunes
de 14h à 20h 

 Maison Proximum Paul-Bert

TOUS LES MARDIS

Entretien physique
de 18h à 20h 

 Maison Proximum des Bâtes

Soupe solidaire
de 18h à 20h 

 Maison Proximum des Bâtes 

TOUS LES MERCREDIS

Entretien physique
de 9h à 12h 

 Maison Proximum Centre-Ville

TOUS LES JEUDIS

Club manga
de 17h à 20h 

 Maison Proximum des Bâtes

Entretien physique
de 18h à 20h 

  Maison Proximum Dunant-
Kennedy

TOUS LES VENDREDIS

Entretien physique
de 9h à 11h 

  Maison Proximum Dunant-
Kennedy

Entretien physique
de 18h à 20h 

  Maison Proximum Paul-Bert 

DU LUNDI AU VENDREDI

Accueil jeunes
de 14h à 20h 

  Maison Proximum des Bâtes

12 ET 19 JANVIER

Padel 
de 15h à 16h 

  Otium

24 JANVIER

Serious game 
de 11h30 à 14h30 

  Maison Proximum Dunant-
Kennedy

>  Information : Service jeunesse

25 JANVIER

Serious game 
de 11h30 à 14h30 

  Maison Proximum des Bâtes
>  Information : Service jeunesse

26 JANVIER

Atelier répare ton vélo 
de 14h à 17h 

  Maison Proximum Paul-Bert

27 JANVIER

Serious game 
de 11h30 à 14h30 

  Maison Proximum Centre-ville
>  Information : Service jeunesse

Youtuber
de 18h à 19h 

  Maison Proximum des Bâtes

28 JANVIER

Forum de l’orientation 
de 10h à 16h 

  Parc des expositions de 
Chartres

Soirée dansante
de 20h à 23h 

  Maison Proximum Paul-Bert

  LIEUX D’ACCUEIL ENFANTS  
ET PARENTS 

>  MAISON PROXIMUM  
CENTRE-VILLE 
  Place Evesham 

Renseignements : 
02.37.38.55.14/06.49.33.99.60

TOUS LES MARDIS

Les temps parents/enfants  
0/6 ans
de 15h à 17h30

TOUS LES JEUDIS

Temps parents/enfants  
0/6 ans
de 8h45 à 11h30

Pause-café
de 14h à 16h

12 JANVIER

Atelier silhouette collage 
Patchwork
À partir de 3 ans
de 14h à 16h30

19 JANVIER

Atelier cuisine “galette des rois”
À partir de 3 ans
de 10h à 11h30

26 JANVIER

Atelier cuisine “galette des rois”
À partir de 3 ans
de 14h à 16h30

>  MAISON PROXIMUM BÂTES 
  37, boulevard de l’Europe

Informations et réservation : 
06.49.33.19.68

TOUS LES LUNDIS

Accueil parents-enfants  
0/6 ans
de 13h30 à 17h30

TOUS LES MERCREDIS

Atelier créatifs et récréatifs 
“tempo lento”
de 14h à 16h30

Accueil parents-enfants 
0/6 ans
de 8h45 à 11h30

11 ET 18 JANVIER

Pause-café pour les parents  
> Libre sans inscription
à partir de 8h45

12 JANVIER

Stage de sophrologie
Avec Aurélie Papin, sophrologue 
certifiée au RNCP

de 18h à 20h 

  Salle Rivière-Enverse
>  Tarif : 25€
>  Inscription au 06.72.78.01.59  

ou contact@aurelie-papin.fr

16 JANVIER

Galette des rois
Avec l’atelier chant du Cercle 
Laïque « La Flo »

à partir de 14h30

  Salle René Jalle 
>  Tarif : 2€ enfants non adhérents 

à l’atelier, 5€ pour les adultes, 
10€ pour les familles

> Ouvert à tous 

23 JANVIER

Lecture “Corpus Imago Terrae” 
de Bernard Lallement
Avec projection d’images de 
gravures tirées du Dictionnaire de 
Jules Trousset
>  Lectures par l’auteur, Marie-Chantal 

Renard et Nicole Lallement 
à 17h30

  Salle René Jalle

29 JANVIER

Après-midi jeux
à partir de 14h
>  Tarif : 1€ par joueur (enfants 

accompagnés) 

30 JANVIER

Fest Deiz 
Avec les groupes Sklerijenn ar vro, 
Meskatrad et les chanteurs de Kan 
Breizh
à partir de 14h30

  Salle René Jalle
>  Tarif : 8€  

LES RENDEZ-VOUS  
DU CERCLE LAÏQUE

 19, rue Pastre 
Salle René Jalle
Renseignements : 02.37.42.08.45 
cerclelaiquededreux.fr

Pour l’ensemble des événements, 
pass sanitaire et port du masque 
obligatoire.

9 ET 30 JANVIER

Le labo :  Atelier théâtre 
avec Marion Maret (dès 14 ans)
de 14h à 17h 

  Salle René Jalle
> 20 € pour les non adhérents 
> Inscriptions au secrétariat 

En fonction de l’évolution des règles 
sanitaires liées au COVID-19,  

certaines manifestations peuvent 
être annulées ou reportées.
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TRIBUNETRIBUNE
Expression de l’oppositionExpression de la majorité

 Unis pour Dreux

Toute dépense ne fait pas 
forcément un bon investissement.  

La fin d’année fut marquée, 
comme habituellement, par la 
séquence budgétaire. C’est le 
premier budget du mandat conçu 
dans une perspective de sortie de 
crise sanitaire. L’occasion de voir 
comment la majorité se projette 
pour dynamiser notre ville. Les 
orientations présentées prévoient 
un budget de fonctionnement 
en hausse de 10% à 48,8 millions 
d’euros, dont 3 millions de hausse 
rien que pour la masse salariale, 
et un budget d’investissement 
conséquent à hauteur de 25,6 
millions d’euros. 

Si l’opposition considère 
indispensable d’investir fort et 
maintenant, l’inquiétude est 
grande concernant le gonflement 
de presque tous les postes de 
dépenses. En particulier pour 
celles de fonctionnement, qui se 
répètent chaque année ; avec 
deux conséquences : d’une part la 
dégradation de la capacité de la 
ville à générer sa propre épargne 
et d’autre part l’augmentation 
significative de l’endettement 
(une dette à 40 millions d’euros en 
2022 puis 48 millions en 2026 selon 
les prévisions, elle était de 31,6 
millions en 2018 avant le lancement 
du projet OTIUM). Ces deux 
indicateurs sont communément 
admis pour établir la bonne santé 
financière d’une collectivité, or ils 
vont se dégrader par les choix faits 
par le Maire et sa majorité. 

Certes, Dreux ne manque pas de 
ressources. Cela est davantage 
dû au soutien de l’Etat et aux 
nombreuses aides dont la ville 
bénéficie qu’à la politique drouaise 
de développement économique 

qui, elle, relève bien de la majorité et 
qui, disons-le, se résume tristement 
à cette « usine à loisirs ». 

C’est avec cette mécanique 
budgétaire relativement confortable 
mais diablement fragile – car 
soumise à des aléas que la ville 
ne maitrise pas – que le Maire 
décide de tout augmenter : les 
dépenses de fonctionnement et 
d’investissement. Or, c’est la saine 
gestion des premières qui permet 
les ambitions des secondes. Il est 
inquiétant de sauter d’un plongeoir 
de plus en plus haut et en même 
temps réduire la quantité d’eau qui 
se trouve dans la piscine. 

La question se pose donc de la 
pertinence de ces investissements. 
Après tout, la bonne dette ça 
existe. A y regarder de près on 
constate que le premier projet 
en volume reste la patinoire, qui 
cette année encore va engloutir 5 
millions d’euros. Quand deux tiers 
des recettes fournies par l’Etat le 
sont pour notre statut de « ville en 
difficulté », nous sommes en droit 
de demander à nos élus ce qu’ils 
prévoient pour sortir la ville de cette 
dépendance. Après tout notre Maire 
n’est-il pas aussi Vice-président 
en charge du développement 
économique de l’agglomération ? 
Nous restons très sceptiques sur 
la création de richesses que va 
générer OTIUM pour la ville une 
fois la subvention versée chaque 
année pour combler le déficit de 
la patinoire (estimée annuellement 
à plusieurs centaines de milliers 
d’euros). A l’heure où discernement 
et responsabilité s’imposent, 
l’utilisation de l’argent public vers 
des investissements aussi insensés 
que déconnectés des enjeux du 
siècle frôle l’indécence. 

N’oublions pas que la dette 
contractée aujourd’hui engagera 
le contribuable de demain. A 
ce titre, le plan d’endettement 
présenté inquiète fortement. Loin 
d’une forme « en cloche » avec 
un pic en début de mandat puis 
une redescente progressive, c’est 
une courbe croissante qui nous 
est annoncée, avec une hausse 
de la dette de 5% chaque année 
jusqu’en 2026. S’il est judicieux 
d’investir maintenant, c’est bien 
parce que les taux sont bas. 
Comment garantir qu’ils le seront 
encore dans 5 ans ? La charge 
annuelle du remboursement de 
la dette atteint déjà les 3 millions 
d’euros. 

Les perspectives de la majorité 
pour notre ville laissent donc 
un goût amer. On dépense sans 
vraiment compter, on espère des 
miracles en priant Saint-Candeloro 
(propulsé « conseiller technique » 
de la patinoire), on a voulu séduire 
avec les lumières de Noël qui 
couteront la modique somme 
de 400 000€. Hélas, ce n’est pas 
avec du pain et des jeux que 
nous améliorerons durablement 
le quotidien des Drouais et des 
Drouaises.  

Notre engagement est celui d’une 
opposition constructive et vigilante. 
Notre volonté est de contribuer au 
mieux-vivre ensemble et permettre 
à chacun de se réaliser. C’est 
dans cet esprit que nous vous 
présentons nos vœux les plus 
sincères pour 2022. 

Groupe des élus Unis pour Dreux

À l’aube de cette nouvelle année, 
les élus de la majorité expriment 
leurs meilleurs vœux à tous les 
Drouais, leurs proches et leurs 
familles. Après quelques jours de 
répit avec la traditionnelle trêve 
des confiseurs, il est temps de se 
replonger dans les dossiers de la 
ville et de l’Agglo. 

Il ne vous a probablement pas 
échappé que plusieurs élus de 
la majorité s’étaient largement 
exprimés pour soutenir le maire, 
Pierre-Frédéric Billet, lors de la 
séance consacrée au budget de 
l’Agglomération du pays de Dreux. 
Les élus drouais ont été perturbés 
par les éventuelles augmentations 
d’impôts qui ont été proposées. 
Les élus qui gardent encore un 
peu de crédit sont les élus locaux 
que nous sommes. L’Agglo a été 
faite en son temps pour que nous 
vivions mieux ensemble avec plus 
de services. C’est un territoire 
qui devait grandir, pour générer 
beaucoup d’économies.

Quelle efficacité pour  
la dépense publique ?

On n’a pas l’impression que tous 
les services soient au rendez-
vous. La vie est de plus en plus 
difficile pour certains d’entre nous 
et certains ont vu leur pouvoir 
d’achat complètement effondré. 

Les habitants de l’Agglo ne 
doivent pas craindre de payer plus 
d’impôts, parce qu’ils ne le peuvent 
plus. Certains élus des communes 
environnantes expriment même 
leur sentiment de rejet de l’Agglo. Il 
faut aussi avoir conscience, au-delà 
des augmentations des carburants, 
du gaz ou de l’électricité, que la 
taxe des ordures ménagères va 
largement augmenter. Ce sont 
des choses difficiles à expliquer à 
nos concitoyens. Nous avons pu 
obtenir un gel de l’augmentation 
des taux d’imposition qui seront 
votés en mars prochain, pour le 
budget 2022. L’une des questions 
qui se posent est celle de 
l’efficacité des dépenses publiques. 
L’augmentation d’impôts ne doit 
pas être systématique.

Un plan d’investissements 
ambitieux

En ce qui concerne les affaires 
purement drouaises, la Ville poursuit 
sa politique d’investissements et de 
soutien aux associations, puisque 
nous venons de voter 1,5 million 
d’euros pour soutenir un tissu 
associatif particulièrement riche. 
Au chapitre des investissements, 
on relèvera que 5 millions d’euros 
vont être consacrés à la patinoire, 
un équipement qui viendra enrichir 
l’offre de loisirs à Otium. 600.000 

euros sont prévus pour la cuisine 
centrale, mais aussi un triplement 
du budget voirie porté à 2,8 millions. 
Les travaux de la place Rotrou vont 
se poursuivre (1,3 million) tandis 
que les investissements liés à la 
rénovation urbaine des Bâtes sont 
engagés à hauteur d’1,8 million. 

La sécurité, préoccupation majeure 
des Drouais, n’est pas oubliée avec 
700.000 € prévus pour le nouveau 
siège de la police municipale. Celle-
ci a également reçu de nouveaux 
véhicules à deux et quatre roues 
et la modernisation de son 
équipement et de son armement 
se poursuit avec les récentes 
dotations en armes. Une police 
bien équipée, dont les effectifs 
seront renforcés dans les semaines 
à venir, pour élargir ses horaires 
d’intervention notamment en fin de 
semaine. Là encore, l’amélioration 
du matériel est prévue, avec le 
remplacement progressif des 
caméras de vidéosurveillance 
par des modèles numériques 
nettement plus performants, pour 
améliorer le maillage du cœur 
urbain.

On retiendra dans l’actualité, 
l’effort significatif en direction 
de la transition écologique. 
Les agents de la ville vont être 
progressivement dotés de 
véhicules électriques pour leurs 
missions, avec le remplacement 
progressif des véhicules usant un 
carburant fossile à chaque fois 
que cela sera possible. D’autres 
initiatives liées à la transition 
écologique, notamment avec les 
scolaires, seront prises tout au long 
de l’année, selon nos engagements 
pris depuis le début du mandat.

Les élus de la majorité

 Majorité municipale
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